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据新华社电 昨天，亚洲杯卫冕冠军澳

大利亚队主力中卫、前中超外援塞恩斯伯里

祝愿中国队在下月的亚洲杯中顺利出线。

塞恩斯伯里曾经在江苏苏宁效力，如今

在荷甲埃因霍温队踢球，他说：“中国队为亚

洲杯做了充分准备，可以看出很重视这个比

赛。而且，他们有一位非常棒的主教练，也

有很多经验丰富的球员，他们将带领年轻的

队友经受考验，祝愿他们小组赛顺利。如果

澳大利亚队能与中国队在淘汰赛相遇，我会

再次见到俱乐部的队友，感觉很好。”

与中国队同组的菲律宾队也在昨天公

布了最终的23人名单，曾效力于河南建业

的前锋帕蒂尼奥位列其中，不过英超卡迪夫

主力门将埃瑟里奇未能入选。 （岳东兴）

前中超外援祝福国足

排列3第18354期 469

排列5第18354期 46979

胜负彩第18175期 01333310103033

6场半全场第18180期 133333331110

4场进球彩第18185期 21303012

（开奖结果以体彩中心公布为准）

本报讯 昨天，国际羽联公布了年终排

名，中国队仅在混双项目上位列榜首。

男单方面，日本选手桃田贤斗凭借稳定

的表现位居首位，中国选手石宇奇排名第

二，谌龙第四，林丹第13位；马来西亚名将

李宗伟则跌至第28位。

女单方面，中国台北的戴资颖排名第

一，日本的奥原希望和印度的辛杜分列二三

位，中国选手陈雨菲第四，何冰娇第七。

男双排名，印尼组合吉迪恩/苏卡穆约

占据榜首，中国组合李俊慧/刘雨辰排名第

二。女双日本队包揽前三，福岛由纪/广田

彩花位居首位，陈清晨/贾一凡排名第五，是

前十中惟一的中国组合。

混双方面，郑思维/黄雅琼排名第一，队

友王懿律/黄东萍排名第二，张楠/李茵晖排

在第10位。

国际羽联公布年终排名

据新华社电 昨天，克罗地亚球星摩德

里奇在萨格勒布收获克罗地亚“年度最佳男

运动员”奖，为辉煌的一年画上圆满句号。

此前，摩德里奇已经把世界杯金球奖、

世界足球先生和《法国足球》金球奖等个人

荣誉收入囊中。“魔笛”表示，他获得的每个

奖项都很特别，“如果只能选一个的话，我会

选择在俄罗斯赢得的那枚银牌，它是最激动

人心的奖励”。 （高磊）

摩德里奇再获殊荣

家庭比足球更重要

问：说说生活吧，你觉得足球和家

庭哪个放在首位？

——自从有了孩子，我就把家庭放在首

位了，这是最最重要的，我当然爱足球，

但家庭是高于一切的。

问：简单介绍下你的孩子吧。

——马特奥像他的妈妈，喜欢音乐和跳

舞，而蒂亚戈像我，更腼腆一些。他们

都喜欢足球，蒂亚戈懂得比较多，总是

会评论所看到的事情，已经完完全全陷

入比赛中了。至于最小的Ciro，他才刚

刚开始站立。

问：蒂亚戈对父亲要求很严格？

——是的，我收到一堆批评了。他会关

注巴萨，关注西甲，关注欧冠，当结果不

怎么好的时候，他总会要求我谈谈场上

的事情，解释为什么赢不了球。（陶硕）

2018年的梅西，虽然再次失意世界杯，甚至多年来首次无缘金球奖和世界足球先生前三名，但依然留下了一连串

耀眼的数据——进球第一，助攻第一，过人次数第一，击中门柱次数第一……在即将迎来2019年之时，梅西提到了自己

最大的热情所在：家庭和足球。

梅西回顾2018征程

“我不需要任何改变”

早知道无缘金球奖
问：第 5 个金靴奖，你对今年有什

么感觉？

——这是个美好的奖项，因为这对所有

人来说都意味着认可，和门将拿了萨莫

拉奖一样，广义上来说是给整个球队

的，很开心能再次赢下这个奖项。

问：5座金靴，5座金球，是不是还

差第5座欧冠？

——如果有肯定很好，就像我们赛季初

所说的那样，欧冠是非常特殊的存在，

我很想再次捧起奖杯。

问：这个话题已经说过很多次，金

球奖排在第五你感到惊讶吗？

——说实话，我不太重视这个，虽然这

是非常优秀的奖项。我早就知道今年

没有机会赢得金球奖了，我不期待是排

第三、第四还是第五，也不会惊讶。
不会接受C罗邀请
去意甲踢球

问：皇马现在如此想念 C 罗，你

很惊讶吗？

——皇马是非常伟大的俱乐部，有很

多优秀的球员，但如果曾经有C罗这

样的球员在队里，然后又离开了，每

个球队都会想念他的。他每个赛季

都会进很多球，会给球队带来很多东

西，我毫不惊讶皇马会想念他。

问：你怀念这些年来和C罗的对

抗吗？

——这段日子很美妙，我们在相同的

联赛，期待着赢下每一场比赛。C罗

对西甲来说是个伟大的球员，但我在

意的一直是和我的球队获得成功，不

管他在不在西甲。

问：你觉得你们之间的竞争是不

可复制的吗？

——我也不知道。我们之间的竞争

是良性的，都是想每天超越自己，我

觉得这对球迷来说也是好事。

问：前不久，C罗曾邀请你去意甲

踢球，你怎么看？

——我不需要任何改变，我已经在世

界上最好的球队了。我的挑战每年

都会更新，不需要改变球队或者联赛

来重新确定目标。

问：顺便问一句，内马尔有可能

回巴萨吗？

——我觉得很复杂，从更衣室的角度

来说，我们想让他回来，但是他离开

大巴黎是很难的。

想与瓜迪奥拉
重新共事

问：队内拥有像萨内的新星，或者

重新和瓜迪奥拉共事，你如何选择？

——和伟大的球员踢球总是美好的事

情，但是我更想重新和瓜迪奥拉共事，

他是世界上最好的教练之一。

问：有梅西不可能实现的梦想吗？

——我会尽最大努力奋斗，实现所有期

待实现的目标，有这样的信念和努力，

没有什么是不可能的。

问：你的任意球技术更好了，有什

么秘密吗？有人说训练最后你们一些

球员会留下来专门练习。

——确实，我们会经常在训练结束后留

下来，不仅仅练习任意球，还有远射，我

们要习惯找到不同的踢球方式，必须经

过很多练习才能提高。

问：点球和任意球有什么不同？

——有很大不同，任意球有人墙、距离

远，能不能踢进不会对你产生压力，踢

飞了也没关系。但点球就不一样了，门

将心态会很好，如果没扑到也正常。

问：与上赛季相比，这个赛季为什

么巴萨丢了这么多球呢？

——这赛季我们回归了433阵形，而上

赛季我们踢442，没有很多的空间，所以

对手很难进球。现在的 433 体系下我

们控球率更高，但在退防的时候有点

乱，最近几场比赛我们的防守端已经有

所提高了，希望继续下去。

欧冠是
非常美妙的赛事

问：本赛季巴萨在欧冠中表现很

好，有什么特别的动力吗？

——每年我们都很有动力，欧冠是非

常美妙的赛事，也是俱乐部层面能拿

到的最美妙的奖项。

问：欧冠小组赛已经结束了，你最

喜欢哪个球队？

——我没怎么看大巴黎的比赛，因为

我们的比赛总是同一天，不过我熟悉

他们很多球员；尤文图斯之前就非常

强大，随着克里斯蒂亚诺（C罗）加盟，

就更强大了，他们是夺冠热门之一；曼

城踢得非常好看，有很多高水平的球

员；拜仁的状态也开始回升，很难说最

后谁能夺冠。

问：欧冠也要引进VAR了，你对此

有什么看法？

——我一开始是抗拒的，但现在觉得

对足球来说是好事，无论球员还是球

迷，对它的接受程度已经很高了。
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本报讯 据德国媒体昨天报道，拜仁前

锋科曼本周一发生车祸，所幸没有受伤。

当时，科曼驾驶自己的迈凯轮 720S 行

驶在限速80公里的公路上，限速结束时，科

曼可能油门踩得过猛，加上路段湿滑，汽车

失去控制，撞向路边的护栏严重受损。随

后，救护车将科曼送到医院检查，所幸没有

大碍，很快便出院打车回到家中。

据了解，科曼并没有超速，也没有酗酒

或疲劳驾驶，不过由于造成公共交通危险以

及路面受损，他还是会被罚款，警方估算，造

成的损失在20万欧元左右。

拜仁球星遭遇车祸

本报讯 意大利足协昨天表示，本周末

的意甲将如期进行。

昨天凌晨国际米兰主场与那不勒斯比

赛前1小时，双方球迷发生冲突，致使4名那

不勒斯球迷受伤，1名国际米兰球迷身亡。

比赛期间，国米球迷又用明显种族歧视的语

言攻击那不勒斯的黑人中卫库利巴利。

赛后，意大利足协主席格拉维纳表示，

本周末的意甲有可能推迟，不过几番研讨之

后，决定比赛如期进行。另外，国米未来2

个主场不允许对球迷开放。

本轮意甲如期进行


